



Monitoreo y Análisis

12/marzo/2023

SECRETARIO

(B109) Convoca Agricultura a modernizar al sector agroindustrial para generar mejores ingresos en el campo.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, aseguró que una de las estrategias para mantener el impulso al campo mexicano es llevar a cabo, de manera inclusiva y de mayor alcance, el fortalecimiento de la producción agropecuaria y pesquera, a partir del trabajo enlazado entre pequeñas y medianas empresas, principalmente, porque si el sector primario es eficiente, la agroindustria también lo será.

https://www.lacapital.com.mx/noticia/95032-Convocan_a_modernizar_al_sector_agroindustrial

https://www.nuevomexicoplural.com/para-generar-mejores-ingresos-en-el-campo-convoca-agricultura-a-modernizar-al-sector-agroindustrial/

https://mayacomunicacion.com.mx/convoca-agricultura-a-modernizar-al-sector-agroindustrial-para-generar-mejores-ingresos-en-el-campo/

https://www.tierrafuerte.mx/convoca-agricultura-a-modernizar-al-sector-agroindustrial-para-generar-mejores-ingresos-en-el-campo/

https://www.vozdelasociedad.com/single-post/agricultura-convoca-a-modernizar-al-sector-agroindustrial-paragenerar-mejores-ingresos-en-el-campo

https://lado.mx/noticia.php?id=12545861

https://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=322238

Sector Ganadero en el Marco del Día Nacional de la Ganadería.- La Confederación Nacional Ganadera (CNOG) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) conmemoraron el Día Nacional de la Ganadería con el fin de reconocer, promover y valorar el esfuerzo de todas las personas y organizaciones que impulsan al sector. Durante la ceremonia encabezada por el secretario de la SADER, Víctor Villalobos y del presidente de la CNOG, Homero García de la Llata, se reconoció a Grupo LALA con el premio "Personalidad del Sector Pecuario" por su labor en el impulso al campo mexicano, el sector ganadero y lechero del país.

https://www.lordmoleculaoficial.com/index.php/2023/03/11/38804/

TWITTER

Agricultura

@Agricultura mex

Reconocemos a todas y todos los #HéroesDeLaAlimentación del campo, el mar y la acuacultura, que con dedicación nos demuestran que #ElCampoNoSeDetiene.

Conoce más sobre ellos https://bit.ly/3DPsNPf

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1634766168010682370?cxt=HHwWhMDT8ePK7a8tAAA

Hoja 1 de 9





Agricultura

@Agricultura_mex

Si deseas conocer los programas de apoyo a productores y productoras, visita nuestro sitio http://gob.mx/agricultura o llama a la línea de apoyo 800 TU CAMPO (8822676). https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1634735963212480512?cxt=HHwWglCwzdDs368tAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Gracias a la nueva ley de husos horarios, #YaNoHayHorarioDeVerano. https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1634712690328207361?cxt=HHwWgoCwjfyh1a8tAAAA

SECRETARÍA

(B110) Aplica Agricultura esquema para potenciar producción y rentabilidad del cultivo de guayaba en Nayarit.- Para incrementar la productividad agrícola en Nayarit frente a los efectos del cambio climático, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural trabaja en el estudio y establecimiento de frutales alternativos como el guayabo, especie con alto potencial de rendimiento por su adaptabilidad en cualquier época del año.

https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-esquema-para-potenciar-produccion-y-rentabilidad-del-cultivo-deguayaba-en-nayarit/

https://www.nuevomexicoplural.com/aplica-agricultura-esquema-para-potenciar-produccion-y-rentabilidad-del-cultivo-de-guayaba-en-nayarit/

https://www.tierrafuerte.mx/aplica-agricultura-esquema-para-potenciar-produccion-y-rentabilidad-del-cultivo-de-guayaba-en-nayarit/

https://news.eseuro.com/local/1436872.html

https://www.ntv.com.mx/2023/03/11/aplica-agricultura-esquema-para-que-la-guayaba-de-nayarit-sea-un-fruto-rentable-y-sostenible/

https://expresionmexico.com/2023/03/11/potencian-produccion-y-rentabilidad-de-guayaba-en-nayarit/https://lado.mx/noticia.php?id=12552594

https://www.hoytamaulipas.net/notas/524672/Aplican-esquema-para-potenciar-produccion-del-cultivo-de-guayaba-en-Nayarit.html

(B11) Apoya Fertilizantes para el Bienestar a más de 131 mil productores del Estado de México, Morelos y Michoacán.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que el programa Fertilizantes para el Bienestar ha apoyado a la fecha a 131 mil 321 productores de Morelos, Michoacán y Estado de México, con la entrega gratuita de 58 mil 906 toneladas del insumo que provienen de las plantas de Petróleos Mexicanos. Expuso que, a 47 días de la puesta en marcha en el Estado de México de este programa prioritario de Agricultura, se ha atendido a 81 por ciento de los productores autorizados, lo que implica la entrega directa del fertilizante a 128 mil 149 productores y 57 mil 260.9 toneladas del insumo. La dependencia federal resaltó que en Morelos se tiene un avance de 42 por ciento de la entrega a productores de maíz, mediante la atención de cinco centros de distribución en la entidad. Unomásuno, 2





https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023000988nc.pdf

Apoya Fertilizantes para el Bienestar a más de 131 mil productores del Estado de México, Morelos y Michoacán - Hoja de Ruta Digital

https://mexico.quadratin.com.mx/dan-fertilizantes-a-131-mil-productores-de-edomex-morelos-y-michoacan/

https://hojaderutadigital.mx/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-del-estado-de-mexico-morelos-y-michoacan/

https://www.redmichoacan.com/2023/03/12/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-delestado-de-mexico-morelos-y-michoacan/

https://www.angulo7.com.mx/2023/03/11/apoyo-de-fertilizantes-a-131-mil-productores-en-3-estados-sader/

https://sinaloa.quadratin.com.mx/campo/dan-fertilizantes-a-131-mil-productores-de-edomex-morelos-y-michoacan/http://www.red113mx.com/2023/03/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar.html

Alistan el arribo de 10 hipopótamos en abril.- Los 10 hipopótamos colombianos del extinto narcotraficante Pablo Escobar que habitan en la antigua Hacienda Nápoies, llegarán a México poco después de Semana Santa, confirmó Ernesto Zazueta, director del Santuario Ostok. El también presidente de la Asociación de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de México (AZCARM), celebró que México y Colombia hayan armonizado los protocolos para poder traer a los ejemplares, por lo que en breve viajará al país sudamericano para trabajar en los preparativos, armar la logística, conseguirlos contenedores y poder realizar el traslado aéreo hacia Culiacán, Sinaloa, en aproximadamente un mes. Destacó que la importación se puede hacer en cualquier momento, una vez que se cumpla con la Hoja de Requisitos Zoosanitarios, documento mediante el cual la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), informa los requerimientos a cumplir conforme a la Ley Federal de Sanidad Animal. Excélsior, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002146nc.pdf

Alto ex directivo de SEGALMEX no ha sido localizado para ejecutar orden de aprehensión.- René Gavira Segreste, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), no ha sido localizado para cumplimentar la orden de aprehensión en su contra por los delitos de delincuencia organizada, peculado y lavado de dinero, a pesar de que se encuentra sujeto a medidas cautelares, como acudir a firmar el libro de procesados, ya que enfrenta dos procesos penales relacionados también con desvíos de recursos. La Jornada, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002319nc.pdf

Siete mil millones del presupuesto, al MP.- En una plática que sostuve con Colmenares, dijo que doce denuncias están ligadas al organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX) únicamente por 2021. SEGALMEX es la principal empresa con problemas de auditoría en el país y se estima que en los últimos cuatro años la cifra de presuntos delitos o procesos administrativos que no están comprobados a satisfacción podría llegar a los nueve mil millones de pesos. Revista Vértigo, 43 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023001334nc.pdf

Gana mil 490 mdp en contratos con el gobierno la empresa que imprime el periódico 'Regeneración'.De acuerdo con el acta de apertura de propuestas, Bienestar consideró como "no solvente" a las cuatro





empresas oferentes: Talleres Gráficos de México, Coformex, Dmm Vission y Mova Printing Solutions, por lo que la única empresa que pasó a la siguiente etapa de "evaluación económica", es decir, revisar su oferta, fue Impresores en Offset y Serigrafía. Por lo tanto, fue la única en cumplir con todos los requisitos y fue la elegida. La empresa también fue contratada por adjudicación directa por **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)** en 2019, por 300 millones, para el "servicio de impresión y elaboración de material informativo para la operación de los programas sociales de **SEGALMEX**". https://www.fpd.mx/2023/01/gana-mil-490-mdp-en-contratos-con-el.html

Amlo abre frente otro frente en el T-Mec.- Según el decreto publicado el pasado 13 de febrero, a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), a diferencia del anterior, se acota estrictamente al maíz. Es decir, la canola, la soya, el algodón y el resto de Las materias primas no quedan sujetos a esta regulación. Para evitar confusiones, precisó la SADER, se establece una categorización del maíz según su uso: alimentación humana (masa y tortilla), forraje e industrializado para alimentación humana. El decreto prohíbe el uso de maíz genéticamente modificado para !a masa y la tortilla. Revista Proceso, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023001029nc.pdf

No avanza su demanda para destituir al director, dicen alumnos de colegio superior agropecuario.- A tres semanas del paro estudiantil y toma de oficinas del Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero (Csaegro), alumnos denunciaron que no hay avances en su demanda de destitución del director general, Régulo Jiménez Guillén, por lo que organizan movilizaciones en la sede de la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), en la Ciudad de México. Uno de los voceros del movimiento informó que hasta la tarde de este viernes se mantenía el paro estudiantil y la toma de las oficinas de la dirección general del Csaegro en Iguala, la escuela de Cocula y el vivero Tepecoacuilco, que iniciaron desde el 16 de febrero. Indicó que una comisión de representantes de los estudiantes se trasladará la siguiente semana a la sede nacional de la SADER, para buscar una audiencia con el secretario Víctor Villalobos Arámbula, sin descartar, en caso de no ser recibidos, realizar movilizaciones en Palacio Nacional, para pedir la intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador.

https://suracapulco.mx/impreso/3/no-avanza-su-demanda-para-destituir-al-director-dicen-alumnos-de-colegio-superior-agropecuario/

Maíz transgénico: retos comerciales.- De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), México es autosuficiente en la producción de maíz blanco para consumo humano, pero no en la producción de maíz amarillo para consumo animal. Hoy solo producimos el 25%, e importamos el 75% del maíz amarillo requerido para satisfacer la demanda nacional destinada al consumo pecuario (78%); industrial almidonera (15%) y otros (7%). https://diariodecolima.com/noticias/opinion/2023-03-11-forex

Autoridades federales retienen pesca ilegal.- La Secretaría de Marina-Armada de México, por medio de la Décima Segunda Zona Naval, informa que, en coordinación con personal de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, se llevó a cabo





la retención precautoria de aproximadamente 2,340 (dos mil trecientos cuarenta) kilogramos de producto marino, al no poder acreditar su legal procedencia.

https://meridiano.mx/2023/03/11/autoridades-federales-retienen-pesca-ilegal/

Denuncian abuso sexual en Chapíngo.- Estudiantes y trabajadores denunciaron que el director general de administración de la Universidad de Chapingo fue acusado de presunto abuso sexual, y exigen su destitución. Además, se quejan de que al interior de la institución educativa de agronomía se han cometido muchos abusos ante la complicidad del ex Rector interino Ángel Garduño. La denuncia fue presentada el pasado primero de marzo y en el marco del Día Internacional de la Mujer, alumnas y trabajadoras de esta universidad exigieron justicia. Además de que autoridades superiores pongan un alto a los muchos abusos que se cometen constantemente, porque los funcionarios de Chapingo hacen caso omiso.

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_11032023/11032023000447nc.pdf https://source.lajornadaestadodemexico.com/presentan-denuncia-contra-director-de-administracion-de-universidad-de-chapingo/

AGRICULTURA

El maíz transgénico.- En cuanto a maíz transgénico, y para entender a cabalidad cual será el curso de la posición estadounidense en las negociaciones en torno de este asunto tan sensible, es conveniente reseñar las controversias en las que Estados Unidos ha tomado parte. Estos análisis son sustanciales ya que plantean una perspectiva de conjunto de importancia cardinal. Revista Proceso, 59 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001040nc.pdf

Ellas hacen 35.3% del trabajo en agave.- En Oaxaca, 35.3% de las personas que trabajan en la producción de agave-mezcal son mujeres, en su mayoría familiares o cónyuges de propietarios de los palenques, según el Censo de Palenqueros de 2018. Los resultados coinciden con el Censo Agroalimentario de 2019 del Inegi y su análisis Conociendo la industria del tequila y el mezcal, que señala que de 100 personas ocupadas, 32 son mujeres y 68 son hombres. El Universal, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023001726nc.pdf

Mujeres se abren paso como maestras mezcaleras.- En Matatlán cada vez más mujeres se involucran en esta industria, a pesar de los estigmas que había y limitaban su participación ARLEN PIMENTEL Matatlán. Estuvieron ahí. Vieron madurar los agaves y crecer la desgracia con la esperanza en los días mejores. Su primer acto alquimista fue transformar la pérdida en impulso en ese líquido cristalino llamado mezcal tradicional. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001713nc.pdf

Donde nace el café veracruzano.- Son miles de toneladas de café que cada año salen de Huatusco, municipio que se encuentra a casi dos horas del puerto de Veracruz. Esta producción cafetalera es distinguida por un sabor especiado, intenso aroma y acidez, siendo la mayoría para consumo nacional,





pero ya teniendo cosechas que se mueven a todo el mundo. Desde que comienza a salir el sol, familias enteras arriban a los campos en temporada de cosecha. La recolección se hace de forma manual, retirando los granos que ya se encuentran maduros y dejando en el cafeto a los que aún les falta. El Universal, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001731nc.pdf

Denuncian penalmente a ocho opositores a granja porcícola en Yucatán.- El gobierno de Yucatán presentó una denuncia penal contra ocho personas que se oponen a la granja porcícola de Kekén. Las acusan de obstrucción de las vías de comunicación en pandilla, informó la organización civil Kanan Derechos Humanos. Los habitantes de la comunidad maya Sitilpech e integrantes del colectivo La Esperanza fueron citados a comparecer el viernes pasado ante la juez de control de Kanasín, pero la audiencia inicial se aplazó una semana, debido a que la representación legal de los acusados requería conocer el contenido de la carpeta de investigación y asi defenderlos de manera adecuada, dijo en entrevista Roberto Sánchez, integrante de Kanan. La Jornada, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002463nc.pdf

Aumenta superficie sembrada de aguacate en la Sierra Tarahumara.- Tras la promoción del cultivo de aguacate en la Sierra Tarahumara del estado de Chihuahua, que tiene como objetivo el promover cultivos alternativos, mismo que comenzó como un proyecto experimental, ha cobrado mayor auge en los últimos años, pasando de 45 hectárea sembradas en al 2022, a un total de 69 hectáreas sembradas para este 2023.

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/guachochi/aumenta-superficie-sembrada-de-aguacate-en-la-sierratarahumara-9749969.html

Beneficiados casi 4 mil productores con entrega de fertilizantes en el oriente michoacano.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de fertilizante para más de 3 mil 700 productores de la región Oriente de Michoacán. El mandatario estatal señaló que se beneficiarán productores de arroz, lenteja, trigo pero sobre todo de maíz, quiénes recibirán el fertilizante de manera gratuita, por lo que los invitó a usarlo en sus cultivos de manera adecuada.

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/beneficiados-casi-4-mil-productores-con-entrega-de-fertilizantes-en-el-oriente-michoacano

GANADERIA

Piden frenar la venta de burros con fin medicinal.- El Congreso de Estados Unidos debe legislar para prohibir el comercio de burros que son utilizados para producir ejiao –gelatina exótica o tónico de sangre elaborado con piel de burros que se consume en China con fines medicinales—, pues la restricción en la Unión Americana podría incentivar a otros países, entre ellos México, a adoptar prohibiciones similares, sugiere un informe elaborado por el servicio de investigación del Congreso de Estados Unidos (The Congressional Research Service). El Sol de Toluca, 18 / El Sol de México, 6 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001679nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001540nc.pdf

APICULTURA

Apicultores de Villa de Allende hacen productos artesanales.- Minerva Salinas Sánchez forma parte de un legado de apicultores ubicados en Villa de Allende, mismos que por tres generaciones se han dedicado a la crianza de abejas y que ahora buscan incursionar en la creación de productos artesanales con la miel que recolectan. Con el abuelo, la familia Salinas comenzó a dedicarse a la apicultura; sin embargo, ahora realizan productos de forma artesanal, desde jabones hasta cremas corporales que venden por el Valle de Toluca. La Jornada Estado de México, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023001103nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Llaman a probar otros pescados.- La Cuaresma de 2023 encuentra a la Nueva Viga, el segundo mercado de pescados Más grande del mundo, en plena recuperación tras la caída de ventas por la pandemia de Covid-19. Desde muy temprano, se observa en sus pasillos un intenso trajín de diableros movilizando decenas de especies distintas de pescados y mariscos, en un rango de precios que va de 30 a mil 500 pesos el kilo. **Reforma, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002380nc.pdf

Reportan reducción de amenaza a vaquita.- la pesca ilegal en el área de tolerancia cero (ZTA) del Refugio de la Vaquita Marina en el Alto Golfo de California se redujo en 2022 gracias al reforzamiento de la vigilancia en la zona, reportó la organización ambientalista Sea Shepherd. **Reforma, 12**https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes/12032023/12032023002382nc.pdf

Beneficiados casi 4 mil productores con entrega de fertilizantes en el oriente michoacano.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de fertilizante para más de 3 mil 700 productores de la región Oriente de Michoacán. El mandatario estatal señaló que se beneficiarán productores de arroz, lenteja, trigo pero sobre todo de maíz, quiénes recibirán el fertilizante de manera gratuita, por lo que los invitó a usarlo en sus cultivos de manera adecuada.

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/beneficiados-casi-4-mil-productores-con-entrega-de-fertilizantes-en-el-oriente-michoacano

COMERCIO EXTERIOR

Creciente exportación agropecuaria.- Los países y territorios del mundo mantienen cerradas parcial o totalmente sus fronteras con motivo del conflicto bélico entre Ucrania y Rusia, la tensión China-Taiwán, la anexión a Rusia de cuatro territorios de Ucrania: Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia, y los lanzamientos de misiles balísticos de Corea del Norte que alertaron la evacuación de Aomori y Hokkaido





en Japón y el intercambio con Corea del Sur, como la represión social en Perú y los intentos golpistas en Brasil, provocaron la multiplicación de protestas de productores del campo por la escasez de combustibles, altos precios de los energéticos y falta de fertilizantes, mientras que en México el valor económico del comercio exterior de productos agropecuarios ascendió a un cuantioso monto de 149 mil 760.43 millones de dólares que equivalen a 98 millones 397.13 mil dólares diarios como resultado de las potentísimas exportaciones de los productores mexicanos por 80 mil 899.54 millones de dólares y menores importaciones de 68 mil 860.89 millones de dólares, registrando un creciente superávit de 12 mil 038.66 millones de dólares para contribuir en alcanzar la autosuficiencia alimentaria en la actual administración pública federal en el período comprendido del 1º de diciembre del 2018 al 31 de enero del 2023.

https://elheraldoslp.com.mx/new/2023/03/12/creciente-exportacion-agropecuaria-2/

Maíz transgénico de EEUU a México: desacuerdo más allá de la ciencia.- La decisión de México de dejar de importar maíz transgénico para 2024 levantó una discusión en EU. El debate tiene dos perspectivas: quienes lo ven como algo positivo y lamentan que el gobierno mexicano tome decisiones sin sustento científico y quienes ven en la petición estadunidense un pretexto para no perder a México, su mayor importador de maíz amarillo.

https://laverdadjuarez.com/2023/03/11/maiz-transgenico-de-eeuu-a-mexico-desacuerdo-mas-alla-de-la-ciencia/

ABASTO/PRECIOS

Proyectan que comenzará a bajar el precio del huevo.- Una buena noticia ha llegado a los bolsillos de los consumidores, puesto que con la llegada de la primavera, el costo del huevo habrá de tener un cambio a la baja a favor de la ciudadanía. Y es que los altos precios de este producto de la canasta básica fueron exagerados desde finales del año pasado (2022) y hasta el día de hoy se puede adquirir de los 90 hasta los 100 pesos la tapa de 30 huevos.

https://expreso.press/2023/03/11/proyectan-que-comenzara-a-bajar-el-precio-del-huevo/

FERIAS/EXPOSICIONES

Expoagro 2023 y una exitosa participación santafesina.- El gobierno santafesino cerró el viernes pasado una destacada participación en la feria Expoagro, que se desarrolló en la ciudad bonaerense de San Nicolás. El stand oficial ofreció de forma gratuita un espacio para que más de 30 empresas de la provincia muestren su producción. Contó, además, con una carpa exclusiva para la exposición de desarrollos agtech. A través de una política de promoción enmarcada en su programa Santa Fe Expone, la gestión de Omar Perotti sigue impulsando el crecimiento de emprendimientos y pymes. En la edición 2023 de Expoagro, la Casa Gris montó un espacio de 3.800 metros cuadrados que alojó a 31 empresas de diversos rubros industriales y tecnológicos. Además, en su carpa institucional, distintas dependencias públicas promocionaron sus políticas y atendieron solicitudes de los visitantes.

Hoia 8 de 9

https://www.lacapital.com.ar/economia/expoagro-2023-y-una-exitosa-participacion-santafesina-n10051177.html





INFORMACION GENERAL

Roban a Banco Bienestar 136 mdp.- Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no hay robos en el Banco del Bienestar (BB), la misma institución financiera reportó hasta mayo pasado al menos 82, los cuales suman un monto de 136 millones 630 mil 827 pesos en efectivo, además de otros 79 intentos y 9 actos vandálicos. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002143nc.pdf

Se disputan las cárceles de CDMX.- El 19 de febrero pasado afuera del penal de Chiconantla, en el Estado de México, aparecieron dos cuerpos mutilados, asesinados con extrema violencia Junto a los restos humanos se dejó un narcomensaje en el que se advertía de la disputa que se libra por apoderarse de las cárceles asentadas en la metrópoli ©Ciudad y Estado de México® entre el Cártel Ja lisco Nueva Generación (CJNG) y La Unión Tepito. El Universal, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001611nc.pdf

Combate al fentanilo desde las aulas: SEP.- La Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará la Estrategia Nacional para Prevenir el Consumo de Fentanilo y Anfetaminas, La medida se aplicará, en una primera etapa, en 40 mil 963 secundarias, públicas y privadas, a escala nacional, en sesiones de 10 a 15 minutos al menos tres días a la semana. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023002233nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO supervisa obras en el sureste.- El presidente Andrés Manuel López Obrador sipervisó ayer en Quintana Roo avances del tramo 7 del Tren Maya, del Aeropuerto Internacional de Tulum y del Parque del Jaguar. El Jefe del Ejecutivo federal estuvo acompañado por la gobernadora Mana Lezama (Morena), quien destacó que como parte de las mesas de trabajo con el gobierno federal se acordó la inversión de 250 millones de pesos para la ExpoFer. **El Universal, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_12032023/12032023001677nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Alianza continúa en Edoméx: Enrique Vargas.- El PAN seguirá siendo responsable del tema de la alianza Va por el Estado de México, pese a las imposiciones del PRI en la Cámara de Diputados Local, afirmó el legislador Enrique Vargas del Villar. Al ser entrevistado luego del evento denominado Diálogos por el Futuro del Estado de México, indicó que Acción Nacional seguirá trabajando en apoyar el proceso electoral y a la candidata Alejandra del Moral yendo en alianza. Unomásuno, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 12032023/12032023001021nc.pdf